

México pierde atractivo para la inversión foránea (El Financiero 25/09/08)

México pierde atractivo para la inversión foránea (El Financiero 25/09/08) Isabel Becerril Jueves, 25 de septiembre de 2008 Queda fuera del top ten de la UNCTAD. Insuficientes, las ventajas comerciales. Ocupará la posición 11 en los próximos 3 años. A México no le ha sido suficiente ni su cercanía con Estados Unidos ni la firma de tratados de libre comercio (TLC) con más de 42 países, para conservar el interés de los inversionistas extranjeros, e incluso perdió su lugar dentro de las diez naciones más atractivas para los capitales foráneos hacia los próximos tres años. El Informe Mundial de Inversiones 2008, elaborado por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), establece que México ocupará la posición 11 de las 15 economías que atraerán un mayor volumen de Inversión Extranjera Directa (IED) para el periodo 2008-2010. Los cinco países considerados por las grandes empresas transnacionales como destinos más atractivos para sus futuras inversiones en el extranjero son China, la India, Estados Unidos, Rusia y Brasil. Canadá, Suráfrica y Turquía aparecen por primera vez en la lista. En el reporte se destaca que en el periodo 2006-2007, México se colocó entre las 20 economías receptoras de flujos mundiales de IED más importantes. Sin embargo, ocupó el lugar 17, sólo por arriba de Arabia Saudita, Singapur y la India. Brasil, que en 2006 superó a México como el primer receptor de IED en América Latina, en 2007 conservó esta posición. La UNCTAD revela en su informe que en 2007 se registró en el mundo una cifra récord de 1.8 billones de dólares de IED, un incremento de 30 por ciento con respecto a 2007. Jorge Mattar, director adjunto de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), señaló, no obstante, que para 2008 en el planeta habrá una desaceleración de la IED de más de 10 por ciento. Esa baja se deberá en gran parte a la disminución del ritmo de crecimiento de la economía de Estados Unidos y las turbulencias financieras que ha presentado en las últimas semanas. Anotó que en términos generales, la IED mundial ascenderá a un millón 600 mil millones de dólares en el presente año, 10 por ciento menos con respecto a 2007. El crecimiento se percibió en todas las regiones del mundo y en los tres subgrupos económicos: los países desarrollados, los países en desarrollo y las economías en transición de Europa Suroriental y la Comunidad de Estados Independientes. De nuevo las naciones ricas fueron las que más IED recibieron (1.2 billones de dólares), encabezadas por la Unión Americana. No obstante, la IED captada por los países en desarrollo registro el nivel más alto de la historia, con 500 mil millones de dólares, un aumento de 21 por ciento respecto a 2006. Dos tercios de esa inversión se dirigió a Asia, un cuarto a Latinoamérica y el Caribe, y un décimo hacia África. Según las expectativas de la UNCTAD, en 2008 América Latina mantendrá un incremento en la captación de IED, sobre todo por una situación favorable en Suramérica, donde se registran altos precios de productos básicos y fuerte avance económico. En 2007, Brasil recibió 35 mil millones de dólares, y México, 23 mil millones, con lo que se mantuvieron a la cabeza en América Latina. Mattar expuso que a fin de que un país sea atractivo a los inversionistas, requiere contar con infraestructura, entre otras cuestiones. Y México es de los que están más atrasados en esa materia, por los reducidos montos que destina a ese rubro, "pero sobre todo por la muy baja tasa de inversión pública".